

## Economía cubana crecerá 4% en primer semestre de 2015

Associated Press, 22 Junio 2015



Reunión de Consejo de Ministros en Cuba. Fuente externa.

LA HABANA. La economía cubana crecerá un 4% en el primer semestre del año gracias a la industria azucarera y el comercio, aunque todavía hay deficiencias sobre todo en el abasto de productos básicos a la población, informó el gobierno. El vicepresidente y titular de Economía, Mario Murillo se mostró optimista por las proyecciones sobre el desempeño de todas las actividades del país comparadas con 2014, cuando el producto interno

bruto creció 1,3, por debajo de los 2,2% previstos inicialmente.

Murillo divulgó las cifras durante una reunión del Consejo de Ministros, informó el lunes el periódico oficial Granma. Las previsiones realizadas por las autoridades en diciembre para 2015 indicaron que Cuba crecería anualmente en un 4%. Entre los rubros con mayor dinámica este año estuvo la industria azucarera, la manufacturera, la construcción y el comercio; y entre las más deficientes se mencionó al transporte, el almacenamiento y las comunicaciones.

“El gobierno pasó de una política contractiva de gastos fiscales y de importaciones a una más expansiva. Este es uno de los factores que viene estimulando el crecimiento del PIB en 2015”, explicó a la AP el economista cubano Pavel Vidal, investigador de la Universidad Javeriana de Cali, Colombia. “El otro factor es el nuevo escenario internacional a partir del nuevo tipo de relaciones que se construyen con EEUU. Ello reduce el riesgo país y facilita la obtención de créditos internacionales, al mismo tiempo que multiplica las posibilidades de atraer inversiones extranjera”, agregó Vidal.

El reporte sobre la reunión del Consejo de Ministros no mencionó el turismo y el papel que jugó en el balance. Este rubro creció en general en los primeros meses de 2015 en un 14%. Tras el anuncio de un descongelamiento de las relaciones entre Cuba y Estados Unidos, el 17 de diciembre de 2014, se incrementó en un 36% la visita de estadounidenses a la nación caribeña, pese a que Washington todavía mantiene muchas limitaciones al turismo de sus ciudadanos a la isla.

El balance de la economía cubana para lo que va del año por el Consejo de Ministros también reconoció la “inestable la presencia” de productos como el pollo, el queso o embutidos en los mercados minoristas, para los que el Estado dedicará unos 40 millones de dólares extras, a fin de adquirir en el mercado externo esas mercancías.

En otros de los puntos tratados por las autoridades estuvo la construcción de vivienda, uno de los temas críticos en la isla con un déficit habitacional sobre el medio millón de casas. Según el reporte, se construirán unas 6.000 viviendas en el primer semestre y un total de 17.000 en el año. Si las proyecciones se logran, será un

incremento significativo, pues en 2014 fueron edificadas 5.301 construcciones de este tipo.